

続男のゆうゆう塾講座アルバム(2025年度) 講座6回続足尾銅山(戸田邦彦)・国旗・国歌(馬渕幸彦)

開催日時 11月22(土)9時～12時

参加者 15名 戸田、青山、斎藤、加藤、富野、大島、栗原、神谷、仁科、所、藤牧、馬渕、後藤稔、大橋、酒井

(8) 続・足尾銅山(戸田邦彦)

過去の社会見学から特に印象に残った足尾銅山現地視察に、渡良瀬遊水池を加えて田中正造と古河鉱業の歴史を、PPTで纏めた発表でした。



(9) 国旗と国歌(馬渕幸彦)

国の所在地が北半球/南半球、東/西の違いにより世界地図の描き方が違うこと、代表的な6ヶ国の国旗と国歌についての意味についての発表でした。国歌は歌詞の意味に捉われなくて良い気がしました。「君が代」を聞いてジーンときたのは日本人だからでしょうか。



日本の国歌

この厳粛な歌詞の国歌は…

日本国歌“君が代”

日本が開国した幕末の時に、外交儀礼上欠かせないものとなっていたので、国歌が急遽作られた。

しかし一般には軍楽隊が演奏する訳だが、吹奏楽は明治初年の日本ではなじみがなく、当初は“national anthem”的訳語もなかった。

「国歌」と訳されたが、それまで国歌は和歌と同義語で漢詩に対するやまと言葉の詩という意味で使われていたため“national anthem”的意味するところは、なかなか国民一般には理解出来なかった。

この勇まし過ぎる歌詞の国歌は…

フランス国歌 ラ・マルセイエーズ “La Marseillaise”

このフランス国歌は、フランス革命政府によるオーストリアへの宣戦布告の知らせを聞いたリール大尉が一夜にして作詞作曲したものと言われている。元は軍歌でしたがその後、パリ入城を果たしたマルセイエ義勇軍によって歌われていた、きっかけとして、『ラ・マルセイエーズ』というタイトルになった。

歌詞は7番まであるが、「祖国を守るために敵を殺せ!」等の殘忍な歌詞となっているから驚き。*

三色旗の意味は、青は自由、白は平等、赤は友愛を表すとの説もあるが、正式には白がフランス王家の色、青と赤はパリ市の紋章の色で、パリと王家の和解を象徴しているという。



イギリス旗の由来

Northern Ireland 北アイルランド 首都 ベルファスト

Scotland スコットランド 首都 エдинバラ

Wales ウェールズ 首都 カーディフ

England イングランド 首都 ロンドン